
             

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



             

 

D I S C U R S O   D E   T I T U L A C I Ó N 
I N G E N I E R Í A   C I V I L   I N D U S T R I A L 

 
I N G .  F A B I Á N  M A R T Í N E Z  

 
Estimado Rector de la Universidad Católica del Maule Doctor Diego 
Durán Jara, Decano de la facultad de Ciencias de la Ingeniería David 
Zamora Barraza y director de la escuela de Ingeniera Civil Industrial Dr. 
Wladimir Soto Silva.  

Estimadas autoridades, académicos, funcionarios y familiares que nos 
acompañan hoy, tengan todos ustedes muy buenas tardes.  

Hoy es el día que se dispuso con un propósito, hoy es el día que estaba 
destinado para armar nuestras maletas y emprender un nuevo viaje. Sin 
darnos cuenta el tiempo pasó y nos demostró una vez más lo efímeros que 
somos en cada etapa de nuestras vidas.  

Quiero ir al comienzo de esta gran historia, aún recuerdo con claridad el 
día que llegamos a la universidad, con gran emoción y expectativa, pero a 
la vez con la especial incertidumbre e inquietud de ser la primera 
generación de estudiantes de nuestra escuela. Durante este caminar, 
existieron momentos de alegrías donde pudimos compartir risas y 
anécdotas, pero también existieron momentos de tristezas y aprendizaje 
en los que la unión nos permitió seguir adelante alentándonos 
mutuamente.  Traigo a la memoria nuestra primera clase de cálculo, una 
pizarra llena de letras y números, mientras nos mirábamos confundidos 
pensando que aprendíamos un nuevo idioma, cómo olvidar las famosas 
tecleras de introducción a la ingeniería con las cuales sentíamos que 
estábamos en un verdadero concurso bajo presión, también nuestras 
anheladas visitas a plantas industriales y a empresas por las cuales nos 
emocionamos tanto, y qué decir de las largas noches de estudio que 
vivimos, siempre preguntándonos si teníamos listos los formularios el día 
anterior, aunque a veces ni los entendíamos.   

 

Sin duda que tuvimos dudas, desaciertos y caídas, pero la ingeniería nos 
demostró que en ocasiones las soluciones son simples y están a nuestro 
alcance, y por esto nos volvimos a levantar con mayor entusiasmo. Hemos 
escogido un mar de conocimiento y como industriales me enorgullece 
decir que se nos abren muchas posibilidades, solo resta tomar la gran 



             

 

decisión y salir a demostrar de lo que somos capaces con el fin de lograr 
un mundo más sostenible y próspero para las nuevas generaciones. Como 
dijo Joel Barker “La visión sin tomar acción es solo un sueño, la acción sin 
tener visión es perder el tiempo, pero la visión con acción puede cambiar 
el mundo”.  

Hoy agradecemos a nuestra casa de estudios que nos entregó las 
herramientas para lograr desenvolvernos en un mundo cada vez más 
dinámico, pero sobre todo agradecemos por el sentido de humanidad 
presente en este lugar, los valores cristianos que siempre se inculcaron y 
los principios orientadores como el respeto por la persona humana, el 
espíritu de servicio y la responsabilidad social. Agradecemos a nuestros 
profesores y profesoras que con pasión creyeron en este desafiante 
proyecto, comprendiendo todas las complejidades que traía consigo, sin 
embargo, siempre nos entregaron lo mejor de ellos mismos a través de 
sus experiencias profesionales.  

Quiero concluir entregando un mensaje especial “Si pueden creer, al 
que cree todo le es posible”, y tengo la seguridad de que grandes puertas 
se abren para los que confían. En cierta ocasión alguien me dijo “Llegarás 
a lugares que no te imaginas por no haberte avergonzado ni haber negado 
tu fe” y eso es lo que somos, personas sencillas que con esfuerzo y 
humildad anhelamos triunfar. 

Aún desconozco dónde estaremos el día de mañana, pero estoy seguro de 
que los años pasarán y podremos decir con orgullo que hemos superado 
muchas más barreras de las que creíamos posibles. Hoy los invito a 
esforzarse, ser valientes y a no temer, porque, aunque tengamos que 
enfrentarnos a mayores problemáticas, levantaremos alas como las 
águilas y tendremos nuevas fuerzas como las de un búfalo. Sin duda que 
ya somos más que vencedores y el espíritu de amor y de poder nos sacará 
adelante como grandes profesionales.  

 

Felicidades ingenieros e ingenieras, hoy es el tiempo de volar, que nadie 
les quite el valor, que nadie les impida avanzar para cumplir sus sueños, y 
que nadie limite los anhelos de su corazón, porque hasta los más 
profundos se pueden cumplir.  

 

Muchas Gracias 


